

**[Text]**

Pourriez-vous, madame la greffière, faire parvenir à chaque membre du Comité un exemplaire de ce document? Je propose qu'il en soit ainsi, mais une autre question porte sur les nominations par décret. Vous savez sans doute que nous sommes maintenant en mesure de revoir toutes les nominations par décret au ministère de la Santé et du Bien-être, nominations qui seront déferées à ce Comité par le Cabinet s'il le juge approprié.

Un Comité de liaison sera également constitué qui sera composé des présidents de tous les Comités permanents. Ce Comité discutera des attributions, du fonctionnement et du financement des Comités permanents.

Enfin, le rapport financier des Comités permanents sera soumis à l'examen du Bureau des commissaires à la régie interne qui affectera les crédits. Toutes les dépenses du Comité seront dorénavant portées à la connaissance du public; elles seront exposées en détail et publiées probablement à la fin de l'année financière.

Un changement est également intervenu dans le Budget principal. Le chef de l'Opposition officielle pourra dorénavant convoquer chaque année un ministère à la Chambre des communes. Jusqu'à présent, vous le savez, le Budget principal était examiné par un Comité permanent et censé avoir été adopté à partir d'une certaine date, que l'on en ait discuté ou non. Mais que je sache, le budget d'un ministère sera mis en délibération à la Chambre...

• 1000

**La greffière:** Non. L'échéance a été reportée au 31 mai pour donner au Comité en question tout le loisir nécessaire pour étudier le budget de ce ministère.

**Le président:** Cela veut donc dire que le Comité compétent aura plus de temps pour étudier le budget de ce ministère.

Passons maintenant au mandat du Comité. Conformément à la disposition 69.(8) du Règlement, les comités permanents sont autorisés à faire étude et enquête sur toutes les questions qui leur sont déferées par la Chambre et à faire rapport à ce sujet. Ils sont autorisés à se pencher sur le mandat, l'administration et les activités du ministère dont la Chambre leur a confié la responsabilité. Donc à mon avis nous sommes responsables de tous les éléments du mandat du ministère de la Santé nationale et du Bien-être social. Cela nous donne donc énormément de souplesse pour ce qui concerne les sujets d'étude.

Et enfin, en ce qui concerne l'ancien Comité de la santé, la motion du 14 février 1986 stipule:

Tous les ordres de renvoi, rapports et documents ainsi que les témoignages recueillis en la matière sont réputés être déferés en permanence au nouveau Comité permanent correspondant compétent.

Cela veut dire en quelque sorte que toutes les activités de notre précédent Comité sont déferées au Comité actuel et il n'est donc pas nécessaire de refaire tout ce que nous avons déjà fait. Par conséquent, tous nos travaux sur le SIDA peuvent se

**[Translation]**

Is it possible, Madam Clerk, to have a copy of this sent out to each member? I think we will send a copy to each member, but other highlights here include the order in council appointments. We are now free, as you know, to review any Order in Council appointments pertaining to the Department of Health and Welfare, and they will be referred, I presume, by Cabinet to this committee if it is deemed appropriate.

There is also going to be a liaison committee formed which will consist of the chairmen of all standing committees. They will discuss the function, operations and funding and so on of standing committees.

Finally, the financial report of standing committees will be considered and the sums allocated by the Board of Internal Economy. Any of our expenses for this committee will henceforth be public information. They will be documented and printed at the end of the fiscal year, probably.

There is also a change in the main estimates. The Leader of the Official Opposition will now have an opportunity to call one department each year into the House. Otherwise, as you know, the main estimates are considered by the standing committee and they are deemed to be passed as of a certain date, whether you deal with them or not. But now, as I understand it, one department's estimates will be called into the House by the...

**The Clerk:** No. Actually the sitting day or the deemed reporting day will be moved up to May 31 to give that particular committee more time to examine estimates if they choose.

**The Chairman:** Yes. There will be opportunity for more extensive examination of the estimates for one particular department than previously.

Then on the subject of a mandate for this committee, pursuant to Standing Order 96.(2), most standing committees are empowered to study and report on all matters relating to the mandate, management and operations of the department which are assigned to them by the House. Which I think really means that anything the Department of National Health and Welfare is assigned to do and has within its mandate we have in our mandate as well, which gives us a fair degree of flexibility as to what we want to discuss.

Finally, regarding the former health committee, the motion back on February 14, 1986, stated:

All outstanding orders of reference, reports, returns and papers and any evidence based on these items, are deemed referred to the new appropriate, corresponding standing committee.

This virtually says that everything we did on the previous committee automatically stands referred to this committee and we do not have to go through the rigmarole of repeating what we have done before. Obviously then, our work on AIDS just